

PRESENCES DU GRAND RABBIN

Vendredi soir : Min'ha / Maariv	Samedi matin : Cha'harit Beth Yaacov	Samedi soir : Min'ha / Séouda Chlichit Maison Juive Dumas
---------------------------------	---	--

HORAIRES DES PRIERES

		SYNAGOGUE BETH YAACOV	SYNAGOGUE DUMAS
Vendredi 9 janvier	Maariv (chir hachirim 17h45)	18h00	18h00
Samedi 10 janvier	Cha'harit suivi d'un kidouch offert *Présence Rav J. Toledano et Rav E. Ackermann Min'ha, Séouda Chlichit offerte* et cours (Chkia: 17h09) Maariv	9h30 *	9h00
Semaine	Cha'harit Min'ha du lundi au vendredi Maariv du dimanche au jeudi Cha'harit dimanche et jours fériés	7h15 (lundi et jeudi)	7h00 13h30 19h00 8h00
			8h00

COURS DE LA SEMAINE

Ce Chabbat

Min'ha suivi du cours et de
Maariv

Rav Mikhaël BENADMON
16h30 : Syn. Maison Juive
Dumas
« Moshé Rabbeinou, ou peut-on
être héros malgré soi ? »

Rav Eric ACKERMANN
16h30 : Syn. Beth Yaacov
« L'impatience: le mal absolu ? »

Cette semaine

L'APERO DU RABBIN
Rav Mikhaël BENADMON
Lundi 12 janvier à 20h00
Syn. Beth Yaacov
« La famille... et si on en parlait
franchement ? »

En ligne
 Cours par Zoom
Rav Eric ACKERMANN
le lundi 12 janv. à 20h00
Réunion 981.500.7804 Code CJ78QH

Cours hebdomadaires

Par Rav Mikhaël Benadmon

Dimanche, 9h00 à 10h00
Syn. Maison Juive Dumas
Commence ta semaine ParAcha
Etude hebdomadaire de la
Paracha de la semaine.

Mardi à 20h00
Syn. Hekhal Haness
Réflexion autour des grandes
questions de la pensée juive

NOS MEMBRES

Condoléances	À la famille de Mme Henriette Saadia z'l décédée le 6 janvier 2026. Elle était la mère de Mme Candie Soulier. À notre collègue et amie Sandra Guetta pour le décès de son grand-père et de son beau-père. À notre collègue et ami Daniel Ohayon pour le décès de sa sœur survenu en Israël.
Mazal Tov	À M. et Mme Benjamin et Stéphanie Jacob et Abigail à l'occasion de la Bar-Mitzva de leur fils et frère Samuel à la synagogue de Beth Yaacov le 10 janvier 2026. À M. et Mme Liora et Nath Donath-Ellia ainsi qu'aux grands-parents M. et Mme Yaël et André Donath pour la naissance de leur fille et petite-fille Eden Perla née le 9 décembre 2025.
Kiddouchims offerts ce Chabbat	À la Maison Juive Dumas à midi par les familles Benaroch et Finci. À la Maison Juive Dumas à Séouda Chlichit par M. et Mme Thierry Boutboul à l'occasion de la naissance de leur petit-fils Liam.

« Retire tes choses sûres... »

La Paracha de Chémot s'ouvre sur les noms des ancêtres, et surtout celui de Moché, choisi par la fille de Pharaon elle-même.

Selon Rabbi Abraham Ibn-Ezra (12^e), elle choisit délibérément l'hébreu pour le nommer **Moché** : « car des eaux je l'ai retiré ! ». Rabbi Ovadia Sforo (15^e) ajoute que ce nom ne renvoie pas seulement à un événement passé, mais à une destinée : celui qui a été « tiré » de l'eau saura un jour « tirer » tout un peuple de l'abîme...

Ce n'est d'ailleurs pas la première fois qu'un étranger utilise l'hébreu pour nommer un juif. Comme si l'identité d'Israël débordait ses propres frontières.

Moché porte une identité double. Il est à la fois enraciné dans sa famille (issue de la tribu de Lévi) et façonné au cœur de la cour de Pharaon. Il grandit au Palais, dans le luxe, mais sans jamais perdre son discernement : Voir la souffrance et l'injustice, voir ses frères réduits en esclavage...

Lorsque le texte précise (au chapitre 2 verset 12) qu'il regarde « de côté et d'autre », le Netsiv souligne que Moché constate surtout que personne ne proteste... Personne ne crie à l'injustice. Autour de lui, il n'y a que des ennemis et des traîtres. Se taire face à l'injustice signifie être complice, transformant le silence en crime !

Moché n'agit pas par vengeance, mais par exigence morale. Lorsqu'il voit deux Hébreux se battre, il ne choisit pas un camp, mais pose la question : « Pourquoi frappes-tu ton prochain ? » Il ne cherche pas à punir, mais à rappeler nos responsabilités. Même scène à Midiane face aux bergers violents... Il défend les filles de Yitro par refus de l'injustice.

Ce sont les valeurs qui l'animent.

La Torah insiste peu sur la généalogie de Moché. Ses parents ne sont nommés que plus tard. Comme si l'essentiel n'était pas l'origine de la personne, mais son comportement. Moché vient de la tribu de Lévi, certes. Mais ce n'est pas l'aristocratie qui fonde l'autorité. C'est la **méritocratie**. Le choix répété du juste.

Et lorsqu'il est interpellé par D.ieu, ce n'est pas auprès d'un arbre majestueux que D.ieu se révèle à lui, mais auprès d'un buisson fragile, épineux, presque dérisoire. Un lieu à hauteur d'homme. À hauteur d'esclave. Pour être avec le peuple dans son asservissement. Comme les Psaumes le soulignent au chapitre 91, D.ieu déclare : « IMO ANO'HI VETSARA - Je suis avec lui dans la détresse »...

De plus, la première parole divine est sans détour. En effet, D.ieu s'adresse à Moché : « Retire tes chaussures !!!»

...Si tu veux être le berger d'Israël, il te faudra enlever ce qui te protège. Tes certitudes. Tes « choses sûres »... Marcher pieds nus dans la réalité des autres. Te frotter au monde tel qu'il est. C'est là que peut débuter l'horizon.